



Se busca simplificar y combatir la corrupción

Presentan Llave MX de identidad digital

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

La Presidenta Claudia Sheinbaum presentó ayer los avances de la nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, que incluye la creación de Llave MX, una herramienta que dará identidad digital a cada mexicano, junto a otros proyectos para "simplificar la vida" a la población y erradicar la corrupción.

Este mecanismo, que prevé consolidarse para el 2026, consistirá en que cada ciudadano mexicano cuente con una "llave digital", por medio de la CURP, un número telefónico y una contraseña, para tener acceso a todos sus documentos e historial de trámites ante el Gobierno consolidados en un expediente, lo que a su vez se espera que sirva de base para la verificación de identidad ante servicios privados, como bancos.

EL DATO APENAS el miércoles la Cámara de Diputados aprobó la creación de 3 nuevas secretarías, así como la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

"El objetivo es simplificarle la vida a las mexicanas y a los mexicanos, evitar cualquier forma de corrupción que pueda haber en una ventanilla... Llave MX tiene ese objetivo, que si uno va a hacer un trámite pone su nombre, su contraseña y ahí viene la historia de los trámites que uno ha hecho con el Gobierno", dijo.

La mandataria agregó que este y otros proyectos digitales no sólo beneficiarán a quienes viven dentro del territorio mexicano, sino también a quienes viven fuera.

José Antonio Peña Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, estimó que este proyecto reducirá a la mitad los más de siete mil trámites que existen a nivel federal.

Añadió que además de Llave MX se implementará un número único para

LA PRESIDENTA SHEINBAUM explica que se integrarán en un solo expediente las gestiones realizadas ante el Gobierno; prevén reducir a la mitad más de 7 mil trámites federales



Foto: Especial

1,480

Trámites se pretenden simplificar para el próximo año

JOSÉ ANTONIO Peña, titular de la Agencia de Transformación Digital, en conferencia, ayer.

brindar asistencia a la población en cuanto a sus trámites, el cual, hasta ahora, se prevé que será el 079. Explicó que los objetivos de esta digitalización son impulsar el aprovechamiento y generar autonomía tecnológica, de modo que las soluciones de tecnología oficiales se generen dentro del propio Gobierno, plan que irá de la mano con la política de austeridad, pues aseguró que esto permitirá ahorros.

Esto se acompañará del Plan Nacional de Ciberseguridad, destinado a resguardar la información, además de que se desarrollará Nube México, que permitirá el mejorar el uso de la infraestructura.

Sobre el Programa Espacial Mexicano, el funcionario detalló que el plan es poner un satélite estacional en órbita para el 2027, con el fin de proveer servicios críticos y conectividad al Gobierno en las zonas remotas del país.

Entre los beneficios que se espera alcanzar con esta estrategia digital, explicó, están la simplificación para la emisión de pasaportes, pues adelantó que con esto se reducirá a la mitad el número de requisitos, ya que permitirá validar con mayor

rapidez la documentación que se solicita. Además, se proyecta que los trámites en servicios consulares bajarán de 59 a 45.

Otro proyecto tendrá un carácter financiero, con el desarrollo de la Ventanilla Nacional de Inversiones, por medio de la cual se verificará que las inversiones cumplan con todos los trámites de los tres niveles de Gobierno.

Aunque aún no hay una estimación sobre cuánto se ahorrará con este plan, mencionó, para dimensionar, que en la Ciudad de México se consiguió economizar alrededor de tres mil 500 millones de pesos con estrategias similares.

RUIDO COMERCIAL. En otro tema, la Presidenta Sheinbaum aseguró que la propuesta planteada por un funcionario canadiense para que México sea expulsado del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá (T-MEC), no tiene futuro.

"Recuerden que cuando se firmó el T-MEC, en algún momento de la negociación, la intención de EU era que la firma fuera sólo con México y México dijo 'no', somos tres países. No tiene futuro, está generando mucho ruido", dijo.